

# Sitzungsprotokoll des FSR MB

FACHSCHAFTSRAT MASCHINENBAU

01.11.2023, 15:38, D1.021

STEPHAN



## Anwesende Mitglieder

Mitglied	Spitzname	Von	Bis	Abgemeldet?	Anwesend?
Abraham Jonatan	Vater Abraham			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Anandini Solovey	Anna			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Björn Wohltmann				<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Christian Grundmann				<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Christopher Hanson		16:24		<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Clara Schumacher				<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Ferdinand Fritz	Fritz		16:01	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Ferdinand Thömmes	Ferdi			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Helen Koch				<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Henrik Schwägermann	Flauschi			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Joana Stein	Jojo			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Jonas Lindner				<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Josina Gerdes				<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Julian Köbernack	Ju			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Lion Seufer				<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Lorenz Bang				<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Lorenz Koester	Lorelei			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Lukas Cherouny	Schrauni			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Moritz Elsasser	Günter			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Nils Nörenberg				<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Paul Mieskes	Paulaner			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Philipp Wieland	Ralle			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Ricarda Zernitz	Rici			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Stephan Fischer				<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Swantje Debbeler	Swebbeler			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Vivienne Herzog	Vivi			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>

## Gäste

Name	Von	Bis	Funktion
Bastian Große		16:48	Gast
Elias Noory			Gast
Willem Dittloff			Gast
Jan Baumgarte	15:39	15:56	Gast
Ben Christiansen	15:39	15:56	Gast
Alexander Böker	15:39	15:56	Gast

## Tagesordnung

Anwesende Mitglieder .....	1
Gäste.....	1
TOP 0: Formalia .....	2
TOP 1: Berichte (SDA, ALS, StuPa, Vorsitzendentreffen, vergangene Veranstaltungen, Gäste, etc.).....	2
TOP 2: Anträge (Finanzanträge, etc.) .....	3
TOP 3: Aktuelles (Veranstaltungen, Hochschulpolitik, Organisatorisch, Sonstiges) .....	3
Top 3.1: Veranstaltungen (Kommende Veranstaltungen, FiKo Abende, MeetINGS, etc.).....	3
Top 3.2: Hochschulpolitik (Aktuelle Problematiken, etc.).....	<b>Fehler! Textmarke nicht definiert.</b>
Top 3.3: Organisatorisch (Öffentliches, OE, Orga) .....	5
Top 3.4 Sonstiges.....	5
Abschließendes.....	6

## TOP 0: Formalia

- Beginn der Sitzung: 15:38 Uhr
- Protokoll der letzten Sitzung wird angenommen
  - Ja
- Heutige Tagesordnung wird angenommen
  - Bei Bedarf ergänzen
- Beschlussfähigkeit ist vorhanden?
  - Ja
- Sitzungsleitung übernimmt heute: Joana

## TOP 1: Berichte (SDA, ALS, StuPa, Vorsitzendentreffen, vergangene Veranstaltungen, Gäste, etc.)

- B1: Halloween-Party
  - ca. 500 Besucher
  - Schichten zu wenig
  - Einlass und "Bier"-Schichten hätten mehr Leute gebraucht zu Stoßzeiten
  - Einteilung zwischen Bar-Softgetränken und Bar-Longdrinks/Shots könnte nächstes Mal gut sein
  - Mehr Tonic und mehr Gin wäre nötig, es wurde von anderen FSren geliehen
  - Vorschläge:
    - Vodka-O, da es eine hohe Anfrage an Vodka gab
    - Wasser auf die Preisliste (ist gratis, damit Leute wissen)
    - Schilder auch auf Englisch,

- Türen abschließen (zum Foyer) (mit Absprache mit Robbert)
  - Hilfe von anderen FSREN und FSR-Leuten, die nicht im Schichtplan oder in der Planung waren, könnten ein Dankeschön-Geschenk, z.B. ein Getränk, bekommen
  - Die Toiletten unten hätten bei dieser Menge auf sein sollten
  - Einlass hätte besser stehen können, so dass der Einlass im Weg ist, damit die Leute kontrolliert werden
  - Zwei HVs für die Party, die groß ist (mit Anwesenheitspflicht), denn die Organisation ist zu schwer für eine Person
  - Separaten Raucherbereich, mit eventuell zweiten Pavillion falls es hart regnet
- Beschwerde:
  - DJ wies immense Mängel auf
- Positiv:
  - Abbau war gut (mit Döner auf FSR-Kosten, Ernährung für die Abbauhelfer könnte gut sein)
  - Danke für die Hilfe <3
  - Schätzung: 2000€-3000€ Gewinn
- B2: FVV
  - 14 Leute waren anwesend (+133% im Vergleich zum letzten Semester)
  - Vorschläge für mehr Leute:
    - Ständer mit FVV Info im Weg, damit man diese nicht ignorieren kann
    - Zeitlich verlegen kann man nicht
    - Erinnerungsmail ein Tag vorher schicken
    - Soziale Medien nutzen um Leute zu erinnern
    - Große Folie auf die Ersti-Begrüßung-Präsentation
    - Gratis Bändchen für irgendeine Veranstaltung könnte noch ein Motivator sein
    - "Zum Kalender hinzufügen"-E-Mail schicken, damit Leute es in deren Kalender leicht reinpacken könnten
    - Whatsapp-Gruppe mit allen Maschinenbauern und Mechatronikern um für die FVV zu werben
    - In der Mensa Flyer verteilen
- B3: ASSL
  - Es können nun studienweiternde Zertifikate vergeben werden
  - Die Verordnung für die Zulassung an die TUHH wurde diskutiert, weil Masterstudenten manchmal 2 Semester Bachelor-Module machen müssen
  - Nicht zutreffend auf internationale Studenten
  - Jährliches Austauschforum für Studiengänge ist eine Idee

## TOP 2: Anträge (Finanzanträge, etc.)

- A1:

## TOP 3: Aktuelles (Veranstaltungen, Hochschulpolitik, Organisatorisch, Sonstiges)

### Top 3.1: Veranstaltungen (Kommende Veranstaltungen, FiKo Abende, MeetINGS, etc.)

- V1: Zipfelmützenfeier
  - ab 17 Uhr Prof-Meet-and-Greet

- Alumnis und Profs müssten noch angeschrieben werden
    - Alumnis macht Schrauni
    - Profs macht Joana
  - ab 14 Uhr ist das LuK gebucht und Aufbau
  - LuK gebucht
  - GTW ist im Sofa während dieser Zeit
  - ist am 15.12.
  - Schichtplan kommt
  - Wir machen auch Hotdogs
- V2: Awareness-Schulung
  - Termine:
    - 15.11. 15-18 Uhr
    - 07.12. als zweiter Termin
  - Fragen können an Ju weitergeleitet werden
  - nichts weiteres bisher
- V3: Gangparty
  - verschoben in Januar, da Weihnachtsfeiern
  - 12.01. ist ein wahrscheinliches Datum für die Gangparty
- V4: Wahlen
  - Finden am 4./5.12. um 9-15 Uhr statt
  - Konsti-Sitzung erst am 13.12.
  - wer will sich alles aufstellen?
    - Stephan
    - Björn
    - Hanson
    - Clara
    - Moritz E.
    - Lorenz K.
    - Phillip
    - Fritz
    - Ju
    - Joana
    - Swantje
    - Ferdi
    - Lion
  - Bisher 13 Leute, mehr werden erwartet
  - gemeinsamer Wahlspruch?
    - Der Wind weht in Ablehnung gegen den Vorschlag
  - Fototermin
    - Viele Leute bräuchen wieder Bilder
    - Ferdi würde die Rolle des Fotografen übernehmen und macht ein paar Termine
  - Keine Wahlparty
  - Bewerbungen bis 15.11. 12 Uhr einreichen!!!
    - Online-Formular oder über Papier
    - Per E-Mail kommt dann der Wahlspruch und das Wahlfoto
- V5: Kekse backen bei Björn als Teambuilding
  - 08.12. um 17 Uhr circa
  - Keksvorschläge können an Swantje, 3 Rezepte werden gewählt
  - Finanzantrag für Werkstoffe für Kekse kommt bald
- V6: L&R-Seminare
  - Phillip will gerne Werbung auf der Website und auf Insta haben
  - Flyer werden gemacht

### Top 3.2: Hochschulpolitik (Aktuelle Problematiken, etc.)

- H1: Erklärungen
  - Nils ist beschäftigt und wird verschoben auf's nächste Mal
- H2: Praktikumszeitraum während Corona
  - bis einschließlich Kohorte 19/20 wurde das Praktikum als Voraussetzung für die Bachelorarbeit entfernt
  - Ausweiten wäre nützlich für weitere Kohorten
  - Prof. Kriegesmann hat keine Ahnung, weshalb es diese Begrenzung gibt
  - Praktikantenson (Hanson) kümmert sich darum

### Top 3.3: Organisatorisch (Öffentliches, OE, Orga)

- O1: Büro aufräumen (Clara)
  - Termin: Irgendwann innerhalb der nächsten Woche kommt ein Termin
- O2: Anfangen einer To-Do-Map
  - Aufhang des Whiteboards
  - alle Aufgaben, Veranstaltungen mit Unterpunkten etc. werden angeschrieben mit Namen des Verantwortlichen
  - nach Erledigung wird es abgehakt mit Namen
  - jeder kann alles machen (mit Absprache zum HV)
- O3: Teams-Alternative
  - Stephan hat ein How-To geschrieben
  - Meinungsbild:
    - Veranstaltungen über Whatsapp: 7
    - Nur über Teams: 4
    - Enthaltung: 2
  - Möglichst einfach, eine ständige Gruppe
- O4: Teambuilding Eislaufen
  - Im Januar...
  - Swantje organisiert
- O5: Stickercontest
  - wann soll die E-Mail rausgehen?
    - Anfang Dezember
    - Mit Remindern vor den "Ferien", Zipfelmützenfeiern und weiteres
- O6: Technoparty
  - Ohne Ricarda ist Lorenz nicht motiviert eine Technoparty zu schmeißen
  - Ersetzung durch eine gewöhnliche Party

### Top 3.4 Sonstiges

- S1: Prof. Dege kommt am 15.11. in unsere Sitzung
  - Bitte Fragen ausdenken
  - Prof. Dege ist der Prof. für Fertigungstechnik und KP2 mitverantwortlich
  - Nächste Sitzung werden die Fragen gesammelt
- S2: Glühweinkocher (Philipp)
  - ist repariert und wurde eingesetzt

## Abschließendes

Ende der Sitzung: 17:24

Kommende Sitzung: 08.11.2023 um 18:00